



# ひがし小だより

学校 Web サイト：[上尾市 東小](#) 令和7年度学校だより 12月号  
令和7年11月28日  
上尾市立東小学校  
発行責任者 校長 松澤歩

## 「上を向いて歩こう」

校長 松澤歩

6年生の修学旅行に行ってきました。紅葉のピークは過ぎていきましたが、まだ赤や黄色の葉が残り、美しい景色を楽しむことができました。また、2日目の早朝、源泉を見に散歩へ出かけました。気温2度の中、遠くの山から地面が真っ白になるほどの「風花」が舞いました。一足早い冬の訪れを感じる体験でした。東小の紅葉も、日光に負けず劣らず美しく色づいていました。皆様はご覧になっていただけたでしょうか。

以前、東小は近くを芝川と敷地内の樹木のおかげで、暑さ指数(WBGT)が上がりにくいというお話をいたしました。今月はこの東小の樹木について紹介します。東小には、全部で239本の樹木があります。これは、市内で2番目に多い数であり、敷地内に広く点在しているため、正直なところ、私もその多さに驚きました。学校には欠かせないソメイヨシノをはじめ、ケヤキ、クヌギなどの大木、ハナミズキ、キンモクセイなどの花の咲く木、カキやカリンなど実のなる木、モミジやイチョウなど紅葉の美しい木まで、50種類以上が植えられています。最も高いのは、北校舎と南校舎の間にそびえるメタセコイアで、その高さは17mにもなります。見上げると、少々圧倒される高さですが、子供たちを見守るようすくすくと育っています。

「ギンナンが落ちているよ」と教えてくれる子は多いものの、「モミジの葉が赤くなったね」「イチョウの黄色がきれいでね」と声をかけてくれる子はなかなか少ないので現状です。ギンナンの匂いが強いせいもあるかもしれません、登校中の子供たちを見ると、下を向いて歩いている子が多く見受けられます。「おはよう」と声をかけると、元気よく返事をしてくれる子もいますが、やはり下を向いたまま返事をする子、地面を見つめたまま通り過ぎてしまう子もいます。授業中も同様で、黒板や先生を見ている子よりも、自分の机をじっと見つめている子の方が目につくように感じます。

メタセコイアを撮影しようとカメラを上に向けてみました。すると、葉がこんなにも鮮やかに赤く色づいていたこと、空が青く澄んでいたことに驚きました。私は朝から一体何を見ていたのだろうと、少々がっかりしました。子供たちと同じように、私自身も下ばかり見ていたのです。今年も残すところあと1か月。何かと慌ただしく、自然の美しさや周りの人の気遣いよりも、自分のことに目が向きがちな時期です。しかし、新しい年に向けてのわくわくした気持ちも膨らんでくるこの時だからこそ、少し視線を上げて、新しい年のこと考えてみようと思います。そうすれば、今年よりも少しステップアップできるような気がするのです。

最後になりましたが、本年も、保護者の皆様、地域の皆様には東小と子供たちを温かく見守り、支えていただきましたこと、誠にありがとうございました。新年も変わらぬご支援を、どうぞよろしくお願ひいたします。



## 12月 December 行事等予定

日	曜日	日課	行事等
1	月	通	学校生活アンケート なかよし学級小中交流会
2	火	通	5年生社会科見学
3	水	通	生活朝会12月 委員会活動 第4回学校運営協議会
4	木	通	
5	金	通	児童集会 交通安全教室(2~4校時)
6	土		
7	日		
8	月	通	よむよむタイム(246) 定時退勤ウイーク
9	火	通	
10	水	通	表彰朝会 クラブ活動
11	木	通	
12	金	通	4年生社会科見学
13	土		令和7年度ぐるっとくん地域めぐり作戦8:30~11:00小雨決行
14	日		学校開放委員会年末清掃8:30~11:30
15	月	通	4年生お琴体験
16	火	通	上尾市立小学校学力調査(2-6年生) ひがまるクリーンday なかよし学級たまてばこ紙芝居上映
17	水	通	音楽朝会 にこにこ班遊び
18	木	通	
19	金	通	
20	土		
21	日		
22	月	通	4時間授業 給食最終日 ふれあいデー
23	火	特	特別日課3時間授業
24	水	特	特別日課3時間授業 2学期終業式
冬季休業日12月25日~令和8年1月7日			
ウィンターリフレッシュウイーク(学校閉庁日~1月4日)			
令和8年 1月			
8	木	特	特別日課3時間授業 3学期始業式

※予定は、11/28現在です。今後変更する場合があります。

登校時間は8時~8時10分です。

特別日課の下校時刻は5時間授業14:05分頃となります。

## お知らせとお願ひ

### 【冬休みに向けて】

いよいよ師走となり冬休みが迫ってきました。日が暮れるのが早くなることもあり、この時期は交通事故が多発しやすいと言われています。

12月1日(月)~14日(日)の2週間、埼玉県では冬の交通事故防止運動が行われます。自転車常用時のヘルメット着用、夕暮れ時の交通事故防止等気を付けていく必要があります。

保護者の皆様も登下校の仕方や自転車の乗り方をご家庭で話していただけすると助かります。ご協力よろしくお願ひいたします。

また、冬季休業中に万が一事件や事故に巻き込まれた場合は、以下のどちらかへご一報いただきますようお願ひいたします。

上尾警察署(773-0110)

上尾市教育委員会(775-9604)

※冬季休業中の平日は、午後4時45分から翌朝8時15分の間、また、12月28日(日)から1月4日(日)まで学校閉庁日となり、終日、学校は留守番電話設定となりますので、ご了承ください。

### 【上尾市立小学校学力調査】

12月16日(火)に上尾市立小学校学力調査が実施されます。この調査は子供たちの学力の実態を調査し、学校教育を改善して確かな学力の向上を図るために役立てるものです。2年生から6年生で実施します。小学校の調査は国語と算数について行い、当該学年で学習した内容が、どの程度身についているかを調べていくものになります。調査結果をもとに、授業の充実を図ってまいります。ご理解とご協力をお願いします。

### 【東っ子フェスティバル】

11月22日(土)東っ子フェスティバルが盛大に開催されました。保護者の皆様、PTA、学校応援団、おやじの会、地域住民の方々、皆様のご協力ありがとうございました。